



Ciudad de México, a 20 de julio del 2020

BOLETÍN NO. 11

EL MOMENTO DE MERCADO DEL FINANCIAMIENTO SUBNACIONAL

En **Estrategia Financiera (EFIN)** estamos dando puntual seguimiento al mercado de **financiamiento subnacional**; de marzo a la fecha hemos notado un **cambio importante en la tendencia de los spreads en las sobretasas de interés, plazos y montos de crédito bancario disponibles**. Debido a esta situación hemos diseñado estrategias para poder contener el efecto de la astringencia crediticia y el incremento en tasas para operaciones de corto y largo plazo. A pesar del incremento en los spreads, hay que señalar que la reducción en la tasa de referencia (TIIE) ha amortiguado el costo financiero de la deuda pública para los Estados.

Los esquemas que hemos diseñado y proponemos para obtener mejores tasas son los siguientes:

- 1) Plazos flexibles:** realizar un proceso competitivo combinando varios plazos, mediante el cual se maximice la menor tasa con el menor costo financiero.
- 2) Tasas flexibles:** establecer tasas diferenciadas por periodos de tiempo que se ajustarán conforme pase la vida del crédito.
- 3) Tasas híbridas:** esquema que combina tasas fijas y variables, logrado una mezcla eficiente para conseguir el mejor costo de financiamiento.

Para entidades que están en proceso de realizar la contratación de deuda de largo plazo es conveniente analizar escenarios con y sin la participación de la Banca de Desarrollo, así como evitar coincidir en la demanda de crédito en las mismas fechas que otras entidades públicas.

En EFIN ponemos a su disposición 20 años de experiencia para el diseño de esquemas que aseguran contar con ofertas de crédito a niveles de tasa razonables, con soluciones ante los retos del entorno actual, desafíos similares en grado de dificultad a crisis previas, como las de 2009 y 2015.

ATENTAMENTE
ESTRATEGIA FINANCIERA

